
名嘴说事

可怜天下父母心，为了节省时间送孩子上学，家长的爱无可厚非。但无
可厚非并不意味着理所应当，如果无法做到不接送孩子上学，但起码得遵
守秩序。乱停放的家长该批评，可城市规划、公共设施功能不全，高峰时刻
缺乏更加及时有效的交通疏导，也亟待我们反思。

校门口的“堵局”不能一直无解

学车就是
花钱找挨骂？
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@牵手缘：以前听说学车少不了挨教练的训，当真正亲身
体会时才知道果真如此呀。稍有失误教练就把你狠狠损一顿，
那个憋屈呀，我花钱学车不是花钱受气呀。

□思睿

一个井盖引发的思考

疙瘩汤

漫画：贺妍妍

嬉笑怒骂
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18日上午，烟台一中开家长
会，二马路出现大堵车，停在路边
的车从二马路公交站点一直延伸
到东山干休所。(本报1 1月1 9日
C04版报道)

烟台市区有不少学校出门就
是交通要道，烟台一中靠着二马
路，烟台一中分校靠着环山路，烟
台五中靠着胜利路，烟台二中离着
南大街、毓璜顶西路也不远……因
此，每到周末或者晚上学生放学
时，走到这里你就会真切地感受到

什么是水泄不通，学校门前路段堵
车现象相当严重，而这也成为烟台
的街头一景，过往行人和车辆无不
对此颇有意见。

笔者曾在放学期间路过二马
路，一段不到100米的路口，足足
挪了半个小时，在这半个小时之
中，见到了无数的抢道与夹塞，你
我互不相让的气势如同世仇，而
交通也在你争我抢之中愈发瘫
痪。

说起校门口堵车的原因，不
外乎那几条，一是家长过于疼爱
孩子，宁愿堵车也要“不辞劳苦”

地接送；二是个别家长素质不高
乱停车；三是学校门口面临大街，
停车场地有限，车流量大。由此可
见，其中既有城市基础设施不完
善的问题，也有人们守法意识不
强的问题。

学校周边大堵车，交警们也
很头疼，采取了诸多措施：加派人
手对学校周边交通秩序进行整
顿，画停车线、规范家长停车……
但工作做了，问题还是没有解决，
就需要加大力度。比如设置临时
停车点，让家长分时段分区停车，
即停即走。对于不按规矩停车的

家长，一定要亮出红牌，严打重
罚。当然单靠一方的努力很难将
问题解决，校门口堵车这一现象
应引起全社会的关注，别让校门
口这一“堵局”一直无解。

可怜天下父母心，为了节省
时间送孩子上学，家长的爱无可
厚非。但无可厚非并不意味着理
所应当，如果无法做到不接送孩
子上学，但起码得遵守秩序。乱停
放的家长该批评，可城市规划、公
共设施功能不全，高峰时刻缺乏
更加及时有效的交通疏导，也亟
待我们反思。

与数位来自不同大学的老
师聊天，他们认为，现在的大学
生比起80年代来温顺多了。中科
大的教授说，那个时候的科大传
统，哪怕是校长讲话，学生听不
顺耳，都可以拔腿就走。重庆大
学的教授说，那个时候，学生敢
把不受欢迎的老师从讲台上轰
下来，现在，这种事不大可能发
生了。究竟是什么造就了温顺的
一代？ ——— 胡泳(传播学学者)

浙江虐童幼师颜艳红被无
罪释放。司法不盲从舆论，值得
鼓励。定寻衅滋事罪的确有些牵
强，边界不清的“口袋罪”值得警
惕，因为它可以随意入人于罪；
当然，颜艳红最终被释放并不等
于她的行为没有社会危害性，而
是法律有漏洞。——— 连鹏 (媒体
人)

新闻：近日在武汉国际会展
中心举办的“2012楚天汽车文化
节”上，几位身着比基尼、年龄只
有四、五岁的儿童车模在闪光灯
下摆弄着各种别扭的姿势。面对
舆论强烈关注，孩子家长觉得委
屈，而模特公司表示，“这次是应
家长的要求，提供了一个展示孩
子自信的平台。”(中国广播网)

点评：这样的平台给不了自
信，却会给孩子传递错误的信
号，认为暴露、媚俗就是美，受伤
最大的终究还是镜头前的孩子。

新闻：国家行政学院经济学
部原主任王健在国际金融论坛
第九届全球年会上表示，应该将
个人所得税的起征点提高至一
万元。他说，“有人会说数据难统
计，这个数据能有多难统计吗？
能比神六、神八、神九上天还难
吗？没有。所以，做这些事情，关
键是转变观念、转变思路就可
以。”(中国新闻网)

点评：前几年大讨论中，超
过7成的调查者觉得3000元的个
税起征点太低，建议5 0 0 0元起
征，最后的结论是7成的民意换
来了500元的上调。提高到1万元
起征，无异于痴人说梦。

新闻：广州一名城管队长王
宝林任职期间收受贿赂人民币
共计432万元、黄金制品500克。日
前分别以受贿罪、巨额财产来源
不明罪被追究刑事责任。庭审过
程中，王宝林称行贿人都是通过
中间人来行贿，这些中间人有权
有势，如果不收得罪不起。(《新快
报》)

点评：中间人抓起来了没？

据齐鲁晚报·今日烟台16

日报道，珠玑路上的“无主井”
两年以来栽人陷车上百起，但
却没有一家主管部门愿意为
其买单，这是何等的让人奇怪
与不解。

走在路上，会发现有供
水、热力、电力、燃气、通信、
消防等 1 0多种检查井，而这
些井都是由各自的产权单位

负责管理，也就是“各扫门前
雪”，属于我的出了问题可以
管，不属于我管辖范围的就
不管。从珠玑路上的这口“无
主井”延伸开来，我们有理由
相信城市中还有很多“无主
井”没人管。这也折射出一个
问题，城市井盖管理缺乏统
一的规定。

从各种新闻报道中，我

们也看到井盖伤人事件发生
多次，已经成为一个城市安
全顽疾。当城市硬件设施发
生着日新月异的变化时，在
公共设施的建设和管理上也
应该与时俱进。希望有关部
门能引起足够重视，加强日
常维护管理，设立相关配套
的管理规定，别再让井盖找
不到主人。(肖惠太)

过来人的经验

习惯就好了

@ 意寒星：习惯就好
了。

@喜雨a p ple：教练都那
样，忍忍学会开车就行了。

@笑口常开王：我觉得
教练也就是为了让我们练
好车，说话态度不好别往心
里去，慢慢就适应了。

@ b e ard u o ble:刚开始学
车时我也不服，凭什么我花
钱跟孙子似的被你骂，骂了
还要赔笑脸请客吃饭，但时
间久了，为了能顺利学出
来，只有发挥“不要脸”的精
神。

@ 甜蜜的吻 :权当没听
见，把车早点学出来才是硬
道理。

换位思考一下

严师出高徒

@ 湛蓝色 :我第一天学
车的时候，教练就说：“玩
车如玩火，不要嬉皮笑脸
的，现在不养成好习惯，不
训你，到时候养成坏习惯，
自己开车上路不是害了自
己就是害了别人”。

@ l i u j u n f u ：严师出高
徒，教练要求越严，等考试
时你过的越轻松，等你全
考出来会很感激他的，理
解万岁。

被惯的毛病

该杀杀不正之风

@ 心宇9 9 9 9 : 我觉得教
的好坏与严厉尤其是骂人
没有直接关系，主要是态
度问题。我当年采取的办
法是不惯毛病，直接找校
长投诉。

@ 媚好未来 :我感觉都
是让某些不正之风给惯的，
久而久之成了一种习惯，希
望驾校能够正确对待这种
不良之风，好好整顿一下。

@流水浮灯：有的时候
送礼也是没办法的事，这
个招挺好用的。

来源：17路论坛

民办幼儿园倒闭

应引起重视

回应：《一听要解散，孩子们都
哭了》

在孩子们的眼中，幼儿园
是他们玩耍和结交其他小朋
友的“家”，现在“家”没了，孩
子们怎能不伤心？在公办幼儿
园不能满足家长需求的情况
下，民办幼儿园和其他幼教机
构的存在不可或缺。但现状是
一些民办幼儿园入不敷出难
以维系。笔者认为，面对一些
民办幼儿园的倒闭，应该引起
政府相关部门的重视。(韩昀
达)

愿爱心菜

越来越多

回应：《90户老人获赠“爱心过
冬菜”》

这篇报道看了让人高兴，
老人们收到的不是菜，是爱
心。社会是个大家庭，在寒冷
的冬天，贫困老人们收到这样
一份特殊礼物，定会让他们在
寒冷的冬季感到社会的温暖，
但愿这样的爱心菜越来越多，
也希望更多的人加入到这样
的队伍。(张慧)

与人方便

自己方便

回应：《 1 3家银行 1 2家能“方
便”》

俗话说；“人有三急”，遇
上“内急”，谁都希望可以尽快
找一个厕所方便一下。随着服
务水平的提升，一些商家，包
括银行从客户角度出发，主动
开放和提供本单位的厕所。作
为客户也应该为户主单位考
虑，爱惜公共财物，例如在公
厕内的墙上贴着“来也匆匆，
去也冲冲”的提示语，既是善
意的引导，也是警醒的劝导。
(于华)

回应：《 1 3家银行 1 2家能“方
便”》

@金银90年代：这个应该
而且很有必要建。等那么久，
出去上个厕所回来自己的号
码过去了，让人情何以堪啊。

@偶的博爱王小二：不用
建厕所，把所有窗口同时开放
就好。

@笑看花醉：应该建，要
不就减少排队办业务的时间。
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